Medio	El Mercurio			
Fecha	11-06-2012			
Mención	Estudio de la UAH y Ministerio de			
	Desarrollo Social revela que 77% de			
	personas que viven en la calle poseen algún			
	tipo de ocupación.			

Estudio Universidad Alberto Hurtado y Ministerio de Desarrollo Social:

Un 77% de personas que viven en la calle poseen algún tipo de ocupación

Catastro revela bajas cifras a nivel de hurto entre quienes se encuentran en esta condición: sólo el 2,1% de las mujeres y el 1,1% de los hombres.



MEDIDAS.— Joaquín Lavín sostuvo que el estudio demuestra que la mayoría tiene rutinas de trabajo, y que con ayuda pueden dejar la calle.

Gobierno es hacer todos sus esfuerzos para rescatar de esta condición a estos miles de chilenos".

JOAQUÍN LAVÍN MINISTRO DE DESARROLLO SOCIAL

76%

Las regiones de Arica y Parinacota, Tarapacá y Atacama lideran los índices de empleo de personas en situación de calle. 55%

La región de Los Ríos es una de las zonas con los índices más bajos en materia de ocupaciones para quienes no tienen dónde vivir. 67%

La Región Metropolitana es una de las zonas con niveles por sobre el promedio, de oportunidades para quienes viven en la calle.

NELLY YÁÑEZ N.

Comercio ambulante, servicios de aseo industrial o en la vía pública, cuidado y estacionamiento de autos, cartoneo y recolección, trabajos esporádicos, carga y descarga, faenas agrícolas y construcción son las ocho

ocupaciones más frecuentes a nivel nacional de las personas que viven en situación de calle, según un catastro realizado por la Universidad Alberto Hurtado y el Ministerio de Desarrollo Social, compilado en el libro "En Chile todos contamos".

De acuerdo con el estudio, un 77 por ciento de los adultos en esa condición —7 mil 765 personas en total— realizan oficios informales y formales para satisfacer sus necesidades básicas.

Sólo el 2,1% de las mujeres y el 1,1% de los hombres optan por los hurtos, y el 5,8% de las damas y el 3,5% de los varones por "machetear" o a pedir

limosna.

"Uno de los prejuicios que hay es
que las personas
en situación de calle no tienen ningún ingreso ni trabajan en nada, y la
realidad es totalmente distinta. Lo
que muestra este
catastro es que hay
un 77% de las personas que viven
en la calle que
efectivamente tra-

bajan y que tienen ingresos. Y es más: un importante número tiene trabajos formales en servicios de aseo industrial, en plazas y parques, en servicio doméstico y de seguridad. Nos hemos encontrado con muchos guardias que durante el día cuidan edificios y por las noches duermen en la calle; lo mismo pasa con muchas nanas y con personal de la construcción, y en ellos nos queremos enfocar", dijo el ministro Joaquín Lavín.

En las mujeres los trabajos más comunes son: venta ambulante (24,7%), servicios de aseo industrial o en vía pública (11,3%), cartoneo y recolección (9,8%), cuidado y estacionamiento de autos (9,2%), servicio doméstico (6,5%) y trabajos esporádicos (5,9%).

En los hombres la venta ambulante también es la más alta (16%), seguida del cuidado y estacionamiento de vehículos (9%), servicios de aseo industrial y en lugares públicos (8,8%), trabajos esporádicos y cartoneo (7,7%), carga y descarga (7,6%), construcción (5,9%) y faenas

agrícolas (5,6%).

"Lo clave es que estas personas tienen rutinas y hábitos de trabajo y, por lo tanto, son más fáciles de ser sacadas de la calle", afirmó Lavín, al hacer ver que una de las estrategias —para que dejen definitivamente esta condición— es el plan piloto de viviendas compartidas.

El programa consiste en el arriendo de una casa para cuatro o cinco personas, para que, con sus ingresos, puedan costear sus gastos comunes.